



## **Bilan journée inter AME 2023 – jeudi 6 juillet 2023 plage de Vezin Izella – Guimaec**



L'association ULAMiR CPIE anime depuis plusieurs années auprès de 7 Aires Marines Educatives sur le Pays de Morlaix. Afin de favoriser les liens entre les AME, en juin 2022, une première journée de rencontre entre AME du territoire avaient permis à 7 classes soit environ 160 élèves de se rencontrer et d'échanger sur leurs projets et thématiques respectives. Face à ce succès, une nouvelle journée a été organisée le jeudi 6 juillet 2023 sur la plage Vezin Izella à Guimaec. 5 classes y ont participé soit 92 élèves.

L'objectif de cette journée est de faire se rencontrer les élèves des AME et de leur permettre d'échanger sur ce qu'ils ont appris sur leur AME. Cette journée est l'occasion de clôturer les 4 années du projet FEAMP, financement européen porté par le CPIE qui a permis de financer l'accompagnement et les animations pour toutes ses classes.

**Cette journée s'est déroulée de 9h30 à 15h30 sur la plage de Vezin Izella à Guimaec.**

Chaque classe a proposé un jeu ou un atelier de 45 min permettant de montrer aux autres classes ce qu'elle a découvert cette année sur son AME.

Pour le pique nique, chaque classe a été invitée à prévoir un pique nique 0 déchet. Les élèves ont effectivement joué le jeu. Les gourdes, les lunch box, les gateaux, sandwichs fait maison étaient au rendez-vous.

### **Les écoles et classes présentes et les ateliers proposés pour la journée du 6 juillet**

Les 2 classes de l'école de Kérénot de Plougasnou ont proposé un jeu sur le plancton et sur les micro plastiques.

La classe de CE2-CM1 de l'école Marie Thérèse Prigent de Plougasnou a proposé un jeu de l'oie avec des questions sur les algues, les animaux marins et le travail mené sur l'archéologie sur la plage de leur AME

La classe de CE2-CM de l'école de Guimaec a animé un atelier sur le dessin du paysage avec de l'aquarelle suite au travail mené sur le dessin avec Ricardo Cavallo, artiste peintre de St Jean du Doigt.

La classe de CM de l'école Yvonne Folgalvez de Locquirec a animé un jeu autour des algues.

Pour permettre à tous les groupes de tourner, le CPIE a proposé 2 ateliers : un atelier land art sur la plage et un atelier dessin du paysage à 360° grâce à la structure prêtée par Guillaume Castel, artiste sculpteur.

Les classes de l'école Jean Jaurès de St Pol de Léon, de l'école de Carantec ne participent pas à cette rencontre cette année. Le collège de Plougasnou ayant déjà terminé ne sera pas présent non plus.

## Déroulé de la journée

Horaire	activités
9h30-10h	Accueil et installation des ateliers
10h-10h45	Animation 1 pour chaque classe (animé à chaque fois par un groupe d"élèves d'une classe)
10h45 - 11h	déplacement vers atelier 2 et préparation de l'atelier pour le groupe suivant
11h-11h45	Animation 2 pour chaque classe
12h-13h15	Pique nique 0 déchet pesée des déchets à la fin
13h15-14h15	Animation 3 collective (basse mer 14h12 ) tous découverte de l'estran comparaison avec son AME
14h30-15h15	Animation 4 pour chaque classe (sauf écoles de Plougasnou départ 14h30)
15h15- 15h30	Bilan – clôture de la journée – rangement – départ pour l'école



- 1 Atelier plancton et microplastiques
- 2 Atelier jeu de l'oie
- 3 Atelier algues
- 4 Land art
- 5 Atelier dessin paysagé
- 6 Dessin 360

Comme l'an dernier, les élèves ont adoré être chacun leur tour l'animateur pour leurs ateliers. Les thématiques des ateliers étaient très variés et avec des approches pédagogiques différentes. La journée très ensoleillée a été un succès pour tous. Isabelle Dorval, conseillère pédagogique à l'Inspection académique de Morlaix a pu participer à cette journée.

### **Les écoles et classes concernées par les AME sur le Pays de Morlaix**

- école de Kérénot sur la commune de Plougasnou : 2 classes : maternelle/CP et CE-CM depuis la rentrée 2019-2020 soit 4 ans
- école Marie Thérèse Prigent sur la commune de Plougasnou : 2 classes : CM2 et CE2-CM1 depuis la rentrée 2020-2021 soit 3 ans
- école de Guimaec : 1 classe de CE2-CM1-CM2 depuis la rentrée 2019-2020 soit 4 ans
- école de Folgalvez de Locquirec : 1 classe de CM1-CM2 depuis la rentrée 2020-2021 soit 3 ans
- collège de Plougasnou : 1 classe de 6ème depuis la rentrée 2019-2020 soit 1 an
- école des Cormorans à Carantec : 2 classes CE1-CE2 et CM1-CM2 depuis la rentrée 2021-2022 soit 2 ans
- école Jean Jaurès à St Pol de Léon : 5 classes : CP / CP-CE1 / CP-CE2/ CE2-CM1/ CM2 depuis la rentrée 2018-2019 soit 5 ans

### **Photos des différents ateliers**

#### **Atelier 1 : jeu autour du plancton et des microplastiques par l'école de Kérénot**



**Atelier 2 jeu de l'oie de la mer par l'école de Plougasnou**



**Atelier 3 atelier 3 jeu autour de la reconnaissance des algues par l'école de Locquirec**



**Atelier 4 atelier land art animé par le CPIE**



**Atelier 5 atelier dessin à l'aquarelle animé par l'école de Guimaec**



**Atelier 6 atelier dessin du paysage en 360 animé par le CPIE**



## Le pique nique collectif sur la pelouse à midi



### Communication

#### Lien vers le document genialy réalisé par Isabelle Dorval

<https://view.genial.ly/64a6c769424c94001949eb77/presentation-rencontre-inter-ame-6-juillet-2023>

#### Lien vers les 2 articles de presse

<https://www.ouest-france.fr/bretagne/guimaec-29620/a-guimaec-ces-enfants-dessinent-le-paysage-pour-mieux-le-comprendre-221fe050-1cd1-11ee-882e-4c6e112cc7f2>

<https://www.letelegramme.fr/finistere/guimaec-29620/la-plage-de-velin-izella-a-guimaec-theatre-dechanges-entre-les-ecoles-du-secteur-6391362.php>

### Financé par le programme FEAMP



COFINANCÉ PAR  
UNION EUROPÉENNE



L'Europe s'engage  
en Bretagne /



  
PRÉFET  
DE LA RÉGION  
BRETAGNE  
*Liberté  
Égalité  
Fraternité*